



**Les intentions de prière du Pape
pour Décembre 2025**

Réseau Mondial
de Prière du Pape



DÉCEMBRE

Pour les chrétiens qui vivent dans des contextes de conflit

Prions pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

Devenir semence de paix, un cheminement intérieur

Un chemin humanisant est toujours précédé par une transformation intérieure. Cela se perçoit tout particulièrement dans le basculement à vivre, quand, en zone de conflit, le chrétien est appelé à devenir semence de paix. L'eau de la réconciliation doit alors se rassembler en lui comme dans une grande vasque, avant de déborder généreusement vers l'extérieur.



À priori, la volonté, ne peut y réussir à elle seule, comme l'attestent les témoignages recueillis auprès des chrétiens confrontés à la guerre, en Ukraine et au Proche-Orient. Cela passe d'abord par un combat intérieur, dont nous ne sommes jamais assurés de la victoire, du fait de l'attente préalable d'une ouverture ou d'une réconciliation en nous.

Ce cheminement nous demande donc de mobiliser tout notre être et en premier lieu, sa dimension sacerdotale, puis sa dimension prophétique et enfin sa dimension royale, en allant ainsi du plus profond de soi-même au plus extérieur de la situation vécue.

1. L'être sacerdotal, c'est cette partie profonde de moi qui reçoit la vie du Seigneur, la goûte et la lui offre. Je reconnaissais ainsi que je vis de ma relation au Seigneur et que mon action (royale) découle de cette relation première. Lorsque je mobilise cette partie en moi-même, une dimension créatrice et généreuse voit le jour. Je puis alors donner, comme la source qui coule et donne généreusement sans retour. Parce que je tisse avec le Seigneur et le Père une relation première qui me donne de voir le monde et ses conflits porté par l'amour trinitaire, je peux alors aller en paix et en frère dans le monde.

2. L'être prophétique peut ensuite se mobiliser. Il donne de parler justement à l'autre au moment qui convient. Cela inclut parfois de savoir attendre longuement dans une patience offerte, afin que l'autre puisse devenir disponible à ma parole. C'est bien ce que vivent actuellement les Chrétiens impliqués dans l'amitié judéo-chrétienne. Ils sont présents à leurs amis juifs, loin de tout jugement, pour aider au cheminement qu'ils ont à vivre [1] après l'abomination de Gaza. Pour toucher la liberté intérieure de l'autre, la parole prophétique doit pouvoir lui parler au bon moment, dans son vécu...

3. Puis, l'être royal est là pour consolider le début d'entente entre les deux personnes. Il faut travailler avec l'autre, dans le respect et la fraternité, pour s'ouvrir à une cohabitation commune, pour partager et arriver à construire un avenir commun.

Que ce temps de l'Avent qui s'ouvre à nous, conforte en chacun cette aptitude à devenir semences de paix en toute situation !

Jean Luc FABRE sj., directeur du Réseau Mondial de Prière du Pape France

[1] Mardis d'éthique publique – Une parole chrétienne est-elle possible sur Gaza ? | Facultés Loyola Paris Mme Muriel de BERTIER, service national pour les relations avec le judaïsme (conférence des évêques) atteste de cette attitude dans la soirée des *Mardis d'éthique publique* consacrée à la possibilité d'une parole chrétienne sur Gaza.

Prière mensuelle (Décembre)

“ Ô Dieu qui par le sang précieux de ton Fils,
a réconcilié le monde avec toi-même,
nous te prions aujourd’hui pour les chrétiens qui vivent
dans des contextes de guerre ou de conflit.
Qu’ils soient des semences de réconciliation
en faisant preuve de miséricorde et en recherchant la justice,
en construisant des ponts entre les communautés divisées,
et qu’ils pardonnent toujours, comme tu leur as pardonné.
Que leur présence et leur témoignage
contribuent à la réconciliation,
à guérir les blessures et à inspirer d’autres personnes
à construire et à suivre un chemin de paix.
Seigneur Jésus, tu as appelé bienheureux
ceux qui travaillent pour la paix.
Aide-nous à devenir
des instruments actifs de paix dans nos communautés,
même lorsque nous sommes entourés de violence et de division.
Esprit Saint, garant de la véritable espérance,
aide les chrétiens à être un phare d’espérance,
en gardant une foi inébranlable
et en travaillant sans relâche pour un monde plus juste et plus pacifique,
confiants qu’un avenir de paix est possible avec l'aide du Seigneur. Amen.”

Prière d'offrande quotidienne (Décembre)

Père très bon,

en ce jour nouveau, me voici devant Toi.

Unis mon cœur au Cœur de ton fils Jésus

qui s'offre pour moi dans l'Eucharistie.

Que l'Esprit Saint fasse de moi son ami et apôtre par la prière,
disponible à sa mission.

En communion avec Marie, mère de l'Église et notre mère,

avec mes frères et sœurs du Réseau Mondial de Prière,

je t'offre ma journée, ses joies et ses peines,

pour la mission de l'Église et l'intention donnée ce mois-ci par le Pape :

Pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit,
en particulier au Moyen-Orient,

soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

La prière d'offrande quotidienne est dite chaque matin par des milliers de chrétiens à travers le monde. Avec ces mots, nous offrons notre journée, notre vie à Jésus-Christ, avec un profond désir d'être davantage au service de sa mission.



Méditation guidée avec St Paul aux Corinthiens

Pour que notre cœur soit habité par ce désir de paix et de réconciliation, nous laissons résonner la Parole de Dieu, avec un texte de St Paul aux Corinthiens. (2 Cor 5, 17-20) :

Si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né. Tout cela vient de Dieu : il nous a réconciliés avec lui par le Christ, et il nous a donné le ministère de la réconciliation. Car c'est bien Dieu qui, dans le Christ, réconciliait le monde avec lui : il n'a pas tenu compte des fautes de hommes, et il a déposé en nous la parole de la réconciliation. Nous sommes donc les ambassadeurs du Christ, et par nous c'est Dieu lui-même qui lance un appel : nous le demandons au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu.

👉 Je demande la grâce de laisser cette Parole travailler mon cœur pour devenir moi-même semence de paix.

1 – Le chrétien, une créature nouvelle

» *Si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle... »*

Ces mots de saint Paul ont une force et une audace incroyables ! Est-ce que j'ai conscience que, baptisé dans le Christ, je suis cette créature nouvelle ?

« *Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né... »*

Le monde ancien c'est notre orgueil, notre amour-propre qui nous tourne inlassablement sur nous-mêmes... et le monde nouveau c'est de savoir que le Christ a pris notre péché sur lui, c'est cesser de nous regarder et vouloir le regarder lui, et lui seul.

👉 Ai-je vraiment le désir d'être cette créature nouvelle et d'agir pour un monde qui porte la marque du Christ – un monde de paix et d'espérance ?

2 – Le ministère de la réconciliation

« *Dieu nous a donné le ministère de la réconciliation...* »

Le texte parle d'un 'ministère de la réconciliation', c'est à dire un appel particulier du Seigneur pour la mission de l'Église, et ce mot 'réconciliation' est repris à 4 reprises.

C'est Dieu qui réconcilie le monde avec lui par le Christ, mais nous sommes ses « ambassadeurs » :

« *Nous sommes donc les ambassadeurs du Christ . Quelle mission !* »

👉 Participer à l'œuvre de réconciliation dans le monde... Comment vois-je cela ? Comment est-ce que j'accueille cette mission exigeante ?

3 – Se laisser réconcilier

« *Au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu...* »

Oui, la mission est exigeante, et Paul le sait bien, lui qui nous invite à laisser Dieu œuvrer en nous : si Dieu a besoin de nous pour cette mission dans le monde, nous avons d'abord à nous laisser réconcilier avec lui. De quelle façon ?

👉 Je pense à toutes ces zones de conflit dans le monde, et en particulier au Moyen-Orient ; Quel acte concret puis-je poser, à commencer par ma prière, pour être semence de paix ?

Cœur à cœur

Pour terminer, je repense à ce qui m'a traversé au cours de cette méditation : lumière, inquiétude, questionnement, et aux sentiments que cela a entraînés... J'en parle à l'Esprit Saint pour qu'il éclaire mes actions et décisions en faveur de l'intention de prière qui m'est proposée ce mois-ci.

Prière d'offrande : Je termine cette oraison avec la prière d'offrande

à venir... Janvier 2026

Pour prier avec la Parole de Dieu

« Prions pour que la prière, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Église plus fraternelle et missionnaire. »